

# EL REPUBLICANO

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE ALICANTE

GRIMÜELA

## DISFRACES

Quando los príncipes que constituyen el credo político de un partido se desacreditan por completo hasta el punto de que la mayoría de la opinión pública los mira con indiferencia ó hostilidad y pierden influjo en la marcha política de una nación, se recurre al sistema del disfraz, plegando la bandera desacreditada y levantando otra con nombres pomposos para intentar que, de contrabando, pasen y puedan prevalecer sistemas ó ideas muertos en la conciencia colectiva, desechados por la conciencia y condenados inapelablemente por dolorosísimas experiencias.

Así hemos visto el absolutismo cobijarse bajo el manto de la religión; al imperalismo y legitimismo tomar en Francia el nombre del nacionalismo, y al clericalismo en España buscar sus derechos á la dominación en los propios principios liberales. Se trata de un fenómeno de todos los tiempos y de todas las naciones. Lo viejo se resiste siempre á morir, y cuando no puede luchar cara á cara y á título de lo que es, recurre al engaño y se cubre el rostro con un antifaz.

Esto mismo ocurre respecto á los nulos, á los impotentes, á los fracasados en política y que en la política buscan no el medio de servir ideas para la prosperidad de la patria, sino su propio engrandecimiento personal. Incapaces de elevarse por sus méritos, habiendo militado en todos los bandos y banderías, partidos y partiditas, sin conseguir encumbrarse, aprovechan los movimientos de opinión contra los desaciertos ó los crímenes de los poderes públicos, y se agitan, peroran, *milinean*, se constituyen en servidores *desinteresados*, ardientes, decididos de tal ó cual reforma, de estos ó los otros intereses que los gobernadores han desentendido ó lesionado...

¿Quién no recuerda lo ocurrido en la celeberrima Unión nacional á raíz del desastre?

Aquel poderoso movimiento de opinión

que hubiera podido ser decisivo para la salvación de España, fracasó de la manera más lastimosa gracias á los politicastos que se cobijaron bajo los pliegues de la bandera levantada por Costa. Los perpétuos aspirantes á diputados, gobernadores y ministros que en sus respectivas mesnadas no habían podido conseguir el ansiado cargo, todas las nulidades sin ninguna virginidad, entraron en la Unión Nacional, abominando de la política y de los políticos, llamándose hombres nuevos, inmaculados, regeneradores y salvadores de la patria.

Unas pocas actas de diputado, unos cuantos cargos y halagos y promesas bastaron para que plegaran la bandera y se agarraran á los faldores de la levita del propio Villaverde, del autor de los presupuestos que los corifeos de la Unión Nacional tan rudamente habían combatido. ¿No se vió á Alba y Alzola y á otros muchos reingresar en las filas de los bandos dinásticos á tomar puesto en ellas? El único consecuente fué nuestro correligionario D. Joaquín Costa.

Si los españoles fueran capaces de aprender estas lecciones y de escarmentar en cabeza propia, mirarían ahora con justificados recelos y desconfianzas, no á título de méritos contraídos en defensa y servicio de determinadas ideas políticas, sino á título de defensores de otros intereses que pueden servir de disfraz para fines muy distintos.

¡Acordaos de Alba! ¡Acordaos de Tormo! ¡Acordaos de tantos y tantos políticos encumbrados á título de defensores de intereses de una producción, de una riqueza, no á título de políticos!

¡Cuidado, mucho cuidado con los disfraces!

## El sufragio

El voto electoral es un derecho que la ley confiere al ciudadano para que intervenga de un modo expreso en la vida oficial del Estado, cuya acción

beneficiosa ó perjudicial alcanza á todos los que de él dependen. Representa el *minimum de participación* del individuo en el gobierno de los pueblos que han reconocido como fuente de toda autoridad humana la soberanía nacional.

Como tal derecho es inalienable, intransferible ó inviolable. Su ejercicio no viene á ser sino el cumplimiento de un deber ineludible y sagrado.

Quien vende su voto traiciona á su conciencia, cometiendo una acción tan falsa como la del hombre que llamado á declarar, ante tribunal competente, no dijese verdad en lo que contestase al ser interrogado.

La venta del voto no puede escudarse con razón fundamental alguna. Ni aún padeciendo miseria puede un elector enajenar su conciencia y su voluntad, que eso significa vender el voto. Porque ¿qué se diría de un padre que para saciar el hambre se comiera á los hijos de sus entrañas? Diríase que era un monstruo. El elector que emite su sufragio por una cantidad más ó menos considerable es otro monstruo que, por satisfacer quizá el apetito de un solo día, puede, con su vil acto, ser causa de sacrificar por muchos años á sus conciudadanos.

Cuando la miseria se apodera del ciudadano, es precisamente cuando más tesón debe mostrar en ejercitar el derecho electoral. La pobreza es un signo evidente de la desorganización que impera; es una prueba de que nos hallamos mal gobernados, porque los gobiernos de una nación son los que han de evitar esa calamidad, manejando con tacto la *cosa pública*.

Si los gobernantes son los responsables de esos males sociales ¿qué debe hacer el elector sino sumar su voto con el de los elementos sanos que trabajan por levantar el decaído espíritu del

pueblo español, regenerándole, con los que laboran desinteresadamente por instaurar la República?

## TRASPLANTE

Aumenta la emigración, y todos los días un río de hombres, después de buscar en los puertos cauce á su esperanza, se desborda en los trasatlánticos que han de llevarlo á fertilizar extrañas tierras. Atrás queda el suelo patrio, erial, inroturado, con sus provincias despobladas, con sus predios secos, con sus montes vírgenes, donde la riqueza duerme...

Van esos hombres en busca de tierra que aquí sobra. Van á implorar trabajo, cuando en España todo está por hacer. Van á prodigar, en beneficio de otros países, los tesoros de su iniciativa; de su energía, de su perseverancia callada y sumisa.

¿Por qué se van? Faltan brazos para a obra de nuestro «risorgimento». España, con una densidad de población que la autoriza á todos los alardes fecundos, está pobre de esfuerzos y de voluntades. Tiene desiertos, páramos selvas, que esperan su despertar del consorcio del hombre con la máquina. ¡Y la máquina no llega y el hombre se va!

Preguntad á un emigrante, en esas horas tristes del muelle, cuando su alma angustiada interroga al mar enigmático, por qué vuelve la espalda al terruño nativo. De fijo os contestará, contándoos una historia lamentable, terminada por un gesto de desesperanza.

Y esa historia, la misma siempre, se resume en una conclusión que desconciela. En España no hay ambiente para el que lucha y se afana. Todos son contra él, y él no puede ser contra todos. Se obstinará un año dos, cinco; pero al fin, la capitulación se impondrá con sus renunciamentos. Si es débil, se tenderá en el surco, cara al sol, á dormir su cansera. Si es enérgico, si no puede resignarse, correrá al mar, in-

## Lo que debe saber todo buen republicano

Así se titula un hermoso folleto publicado por Barriovero, de suma utilidad para todo republicano.

Además de una especie de programa de la futura República, contiene la circular sobre organización del partido de nuestro ilustre jefe Sr. Salmeron, las leyes de reunión, asociación, sufragios y sobre elecciones municipales y provinciales.

Su precio, (25 cents.) al alcance de todas las fortunas, le hacen más recomendable.

De venta, calle Calatrava, 13.

## LA RELIGIÓN

A ALCANCE DE TODO

POR

R. H. DE IBARRTA.

25 edición

Precio: 2 pesetas

A los suscriptores de EL REPUBLICANO el 25 por 100 de rebaja.

Encuadradas, se les enviarán por 2'50 pesetas.

— 228 —

hierro. Después de todos estos recuerdos se confundieron, como las tintas del arco iris en un solo recuerdo, en nada.

Y se quedó dormido.

Durmió bastante tiempo, sin sueño, pero al rayar el alba, los sueños volvieron á aparecer.

Se veía cerca del cajón de los cirios, y la mujer de Tiknon le pedía uno de veinte céntimos para la fiesta. Quería alargar la mano, coger el cirio y darlo á la mujer, pero no pudo, porque sus brazos es-

— 229 —

entumecidos y las manos dentro de los bolsillos.

Quería aproximarse al mostrador, pero las piernas se le negaban.

Al cabo de un instante, el cajón de los cirios dejó de ser tal, para convertirse en una hermosa cama donde Vassili Andreitch se veía tendido y descansando.

Soñaba también que no podía levantarse, sin embargo de que el comisario le aguardaba para ir á ver la madera comprada al mercado, sobre el lomo de Castaño.

Y preguntó á su mujer:

—Qué, no ha llegado aún?

—No—contesta ella—no ha llegado.

Después se figura oír un carruaje que pára delante de la casa.

—Este debe ser... No ha pasado de largo. Eh, Nicolavna! Nicolavna!... Nadie contesta! Nadiel...

sondable, guardador, tras sus misterios, de otras regiones donde el fuerte vence, y sin mirar atrás se abandonará al destino.

Y así, por esta selección estúpida, los útiles se van, mientras quedan los parásitos. Emigran los buenos y ocupan su sitio los peores. ¡Ay! Los caciques, políticos y «sportsmen», nutren las filas de los últimos, y no hay esperanza de que emprendan el éxodo...

El español, en su patria, se desconoce á sí mismo. La energía potencial de la raza; enorme, de un dinamismo que revela cuando el medio cambia, se aplana bajo el sol, dormitando soñolienta mientras el cielo ríe con su azul impasible. ¡Oh, el sol, eterno enemigo de los meridionales, asesino de su porvenir, justificador de su degeneración aparente!

Un connacional nuestro, sólo encuentra la medida de su fuerza cuando otro cielo le despierta con sus nuevos panoramas. Entonces siente en su alma una voz misteriosa que le dice la vieja historia conquistadora y bella. Y en la Pampa, en Inglaterra, en Argelia, donde quiera que el azar le arroja, triunfa y se impone, un poco extrañado de mirarse audaz y sereno, cuando siempre fuera impulsivo ó irresoluto.

Así pueden brotar, al cultivo del medio abierto á los nuevos, esos planteles de vascos, catalanes, astures, gallegos, levantinos y andaluces, que, lejos de nosotros, dan al mundo una prueba de lo que guardamos tras nuestra corteza de pueblo muerto. Inteligentes, tenaces y dúctiles á un tiempo, alegres por instinto y serios por costumbre, esos victoriosos de la emigración ofrecen á las tierras de la bruma, y á las Pampas de los trópicos, una maravillosa supervivencia española, desafiadora de siglos y desastres.

Ved á ese campesino que malice del amo á toda hora, y le vota sumiso cuando las elecciones llegan; á ese obrero que busca en la taberna el triunfo de las teorías escuchadas en los mítines; á ese paladín de café que perora sus indignaciones contra troyanos y tirios; á ese comerciante, eterna planifera de los malos tiempos, escasos en las ventas y pródigos en las gabelas; á ese cesante, planta española, tipo máximo de la nacional fauna, espelique del personajillo que influye en la nómina, y pensad lo que serían lanzados á un ambiente hostil por completo á su vida actual...

¿Por qué no fabricar ese ambiente? Para la obra magna, no puede contarse con ninguno de ellos. Víctimas de la sequía, de la huelga, de los malos negocios y de las crisis ministeriales, no

pensarán jamás en poner en práctica sus eternas quejas, alguna vez iracundas. La labor está ofrecida á unos pocos, artífices de corazón, luchadores por la buena nueva. Y esos hombres, que de hijo vendrán alguna vez, cuando el destino quiera resucitar al Lázaro patrio, tendrán derecho á poner, en nuestras fronteras y en nuestros puertos, una orden prohibitiva de las emigraciones.

Ahora, tenemos que limitarnos á desear buena suerte á los que se van.

FABIAN VIDAL.

## El eclipse de sol

El eclipse... palabra mágica, por decirlo así, en las actuales circunstancias, que está en los labios de todo el mundo, y que, como si fuera anuncio de nueva cruzada—por fortuna, esta vez, pacífica—tiene el don de poner en movimiento á millares de personas, haciéndolas acudir en tropel presurosas, á veces desde luengas tierras, á ciertos países más privilegiados, y principalmente ahora á nuestra Península; unas, las menos, provistas de complicados y costosos instrumentos destinados á fecunda labor científica, y otras las más, aguijoneadas por mera curiosidad—signo evidente, sin embargo, de cultura—armadas sólo del clásico cristal ahumado, con el mismo fin de presenciar el sorprendente espectáculo celeste, cuya realización se espera mañana.

¡Sorprendente espectáculo, con efecto, el de ver un Sol negro, rodeado de argentada aureola, á manera de gloria de santo! A dilucidar el origen y la constitución de esa misteriosa aureola ó corona, todavía no bien explicada, y hasta ahora sólo visible durante los breves momentos de la totalidad de un eclipse, dirígense los esfuerzos de los astrónomos, puesto que únicamente la observación asidua y minuciosa de tales fenómenos en tiempo tan corto, puede dar la clave de la estructura de nuestro Sol, y, por tanto, de las innumerables estrellas ó soles que pueblan el espacio infinito, y para nosotros, por efecto de sus enormes distancias, como puntos luminosos aparecen, aunque á él, en realidad, son comparables en esplendor y tamaño.

La importancia del estudio del Sol, aun bajo el punto de vista práctico, apenas necesita encajarse. El Sol rige por su preponderante atracción los movimientos de los planetas, y es el manantial de casi toda la energía que existe sobre la Tierra, desarrollando la vida en su superficie. Por el calor que

despide es el regulador de nuestros climas y el origen de los movimientos generales de nuestra atmósfera y de la circulación atmosférica del agua, que en estado de vapor aspira de los mares, para dejarla caer en el árido suelo bajo la forma de fecundante lluvia ó nieve. Además, comienza á vislumbrarse que ese calor no es constante. La periodicidad de diversos fenómenos que se producen en nuestro gran lumínar, como la de las manchas que variadamente matizan su superficie, parece estar en relación con los cambios de temperatura, con las lluvias, las tempestades, etc.; de manera que se entrevé la posibilidad de prever con suficiente anterioridad, cuando esa correlación quede bien establecida, las alteraciones meteorológicas cuyo conocimiento anticipado presentaría enormes ventajas para la agricultura. Pero, superiormente á esta fase utilitaria, el estudio físico del Sol y de los cuerpos celestes en general, tiene otra de alta importancia filosófica: la de averiguar cómo se efectúa la evolución de los mismos en el transcurso de las edades, los sucesivos estados de su existencia, por decirlo así, desde su nacimiento hasta su muerte.

## EN EL TREN

(CUENTO)

I

—Pronto, señora, al cochel...

Y se abrió bruscamente la portezuela de un departamento de primera clase. Instigada por el empleado, subió al carruaje una señora joven, acompañada de tres niños de corta edad.

A los pocos momentos se oyó el silbido de la locomotora, y el tren de Marsella se puso en marcha.

Acurrucado en un rincón hallábase un caballero anciano, que miró con muy malos ojos el asalto del coche por aquellas tres criaturas, la mayor de las cuales tendría apenas siete años, y la menor, dos ó tres.

La madre se multiplicaba para distraer á sus hijos y procurar que no molestasen al viajero que les acompañaba.

—Estoy divertido!—pensó éste.—Venirme con esto á mí, que detesto los niños!

II

El comandante Luis de Lornes, que era el acompañante en cuestión, tendría unos setenta años, y por su robustez sólo representaba sesenta, á pesar de su barba y su cabellos canos.

Era un hombre rudo y severo con todo el mundo y consigo mismo.

Había envidiado hacía ya mucho

tiempo, y al morir su mujer le había dejado un hijo, al que adoraba con toda la fuerza de su corazón noble y generoso.

Se había retirado del ejército para consagrarse en cuerpo y alma á la educación del niño, con el que vivía en un antiguo castillo de su propiedad.

Enrique, que así se llamaba el hijo del comandante, entró á servir en la marina y fué destinado al Senegal.

Un día recibió el padre una carta del oficial, en la que, entre otras cosas, le decía que había sido herido en una escaramuza y que debía su pronto restablecimiento á los cuidados de una francesa, viuda de un funcionario público y madre de una hija encantadora.

El comandante se encogió de hombros y dijo para sí:

—Con qué fuego habla Enrique de esas dos señoras!... Pero no se casará sin mi consentimiento.

Al correo siguiente recibió otra carta en la que Enrique le pedía permiso para contraer matrimonio.

La contestación no se hizo esperar y fué seca y abrumadora, ordenando á su hijo que rompiera inmediatamente las relaciones de que le daba cuenta.

El oficial replicó que estaba comprometido, y que como la madre de su amiga había muerto del cólera, no había tenido más remedio que dar á la huérfana palabra de casamiento.

M. de Lorne se quedó petrificado ante semejante audacia, y, á impulsos de la indignación de que se hallaba poseído, contestó á Enrique lo siguiente:

«Como hombre de honor no debes faltar á tu palabra. Cásate, puesto que la ley te lo permite sin que tu padre pueda prohibírtelo. Pero ten entendido que no hay ya nada de común entre tú y yo. Has muerto para mí y no quiero saber en lo sucesivo nada de tí ni de tu familia.»

Desde entonces se encerró en su castillo, evitando por completo el trato de las gentes.

Se negaba á abrir las cartas de su hijo, y encargó á su ayuda de cámara, que conocía la letra del oficial, que las rasgara en cuanto llegasen á sus manos.

El nombre del hijo rebelde no volvió á ser pronunciado en aquella casa.

III

—Deje usted, señora, que esos niños se muevan un poco—dijo el comandante.

—Gracias, caballero, pero temo que le molesten á usted.

—Nada de eso, señora. ¿Cómo te llamas, niña?

—Margarita, y mi hermano, Pablo, y mi hermanita, Lina.

Y continúa en su cama, sin poderse levantar. De pronto la alegría le inunda de placer.

He aquí la persona á quien él espera, pero no al comisario. Ivan Matveitch, sino otro. Viene éste y le llama, y el que le llama, le ordena que se acueste sobre sobre Nikita. Y Vassili Andreitch se siente feliz porque hayan venido á buscarle.

—Voy—grita con júbilo.

Y el mismo grito le despierta.

Y se despierta completamente cambiado. Quiere levantarse y no puede: quiere mover el brazo y no puede tampoco, lo

Vassili Andreitch estuvo largo tiempo en la posición que dejamos descrita. Desde entonces en su imaginación se reproducían las impresiones de la tormenta, de los basales, del caballo bajo el collarón que se balanceaba á su vista, y de Nikita que estaba entrando en reacción: después, vinieron á su memoria los recuerdos de la fiesta, de su mujer, del comisario, de todo, en fin, en confusión espantosa, y al final, volvía su memoria á Nikita.

\*\*

Después pensaba en los mujiks, en los vendedores y en los compradores, los muros blancos y las casas con tejados de

## PLATERIA

DE

Francisco Ortiz

5—MAYOR—5

Se remontan alhajas antiguas á la última moda y se construyen de nuevo las que se deseen.

Se compone toda clase de objetos de oro, plata, etc.

En este establecimiento encontrará el público un completo y variado surtido en todo lo concerniente al ramo de platería.

Mayor, 5.—Alicante

Callista reputadísimo

Darán razón en la «Peluquería Modelo» Triunfo 3, frente al Bazar López, y el Hotel Iborra.

## Almacén de muebles

PLAZA DE CASTELAR

2 Y 4

Ventas al contado

## Bazar Clement

SILLERÍAS, CORTINAJES Y MUEBLES DE TODAS CLASES

camas doradas y de hierro, de madera de haya, nogal, caoba, Viena. somniers de todos precios

lámparas, esculturas, juguetes y objetos de arte, vajillas y otros artículos

PORCELANA, LOZA Y CRISTAL, LANA Y MIRAGUANO PARA COLCHONES

## Fábrica de somniers

CALLE MAYOR,

1 Y 3

PRECIO FIJO

—¿Y tú, mocito, cuántos años tienes?  
—Yo, siete; Margarita, cinco; y Lina, dos.

—Y, diga usted, señora, ¿le dan á usted mucho qué hacer esos niños?

—No, señor; sin duda á causa de la costumbre. Yo les he criado y nadie más que yo se ocupa de ellos.

—Pero eso de viajar con chicos...

—Como mujer de marino, estoy educada en una buena escuela.

—Ah!...

El comandante no dijo una palabra más y volvió á acurrucarse en su rincón, como si tratara de conciliar el sueño.

El tren corría á todo vapor, mientras la madre daba de cenar á sus hijos.

De pronto, pasó como un relámpago otro tren en sentido contrario.

Pablo se precipitó hacia la portezuela, y en lo brusco de sus movimientos le salió de su camiseta de marino un medallón de oro.

Monsieur de Lornes lo examinó con gran curiosidad.

—¿Qué es esto?—preguntó el anciano.

—Un medallón de mi padre—contestó el niño.—Lo llevo porque soy el mayor. No hable usted de esto á mamá para que no se aflija.

A los pocos momentos dormía Pablo como un bendito.

IV

El comandante sintió que una lágrima corría por su mejilla.

Había reconocido el medallón y el mechón de pelo rubio de su mujer. Pero su hijo... ¿qué era de su hijo?

Indudablemente, había muerto sin haber recibido su bendición.

No se atrevía á preguntar nada á la viajera, temeroso de conocer la horrible verdad de que se confirmaran sus sospechas.

Y, sin embargo, era preciso que supiese lo ocurrido. Tal vez su hijo había muerto y aquella pobre mujer sin fortuna volvía á su país en busca de una familia que la auxiliase y la protegiese.

—Yo sabré cumplir con mi deber!—pensaba el anciano.—Reemplazaré á Enrique y seré el sostén de su familia.

Transcurrió aquella noche cruel para el comandante y para aquella infeliz señora.

—Marsella!—gritó una voz, y al poco rato los viajeros empezaron á abandonar el tren.

Lornes ayudó á su compañera de viaje y á los niños á bajar del coche.

—Juana!...

—Enrique!...

Un joven moreno y de aspecto marcial recibió á la joven en sus brazos, y después, lanzando un grito de sorpresa, exclamó:

—Mi padre!

—Sí, hijo mío!—dijo el comandante, procurando conservar su tono severo.

Pero, no pudiendo contenerse, y con los ojos inundados de lágrimas, añadió:

—Enrique, mi idolatrado Enrique!...

—¿Y Luis?—preguntó Enrique?—

—¿Dónde está Luis?

La madre, apoyada en el pecho de su marido, contestó sollozando:

—Ha muerto, víctima de una horrible calentura!

El marido se puso pálido y estuvo á punto de perder el sentido.

—Hijo mío—dijo con temblorosa voz el comandante—Dios me ha castigado,

sufró más que vosotros y daría lo que me resta de existencia por abrazar al niño que llevaba mi nombre.

V

Al cabo de ocho días, resonaban en el antiguo castillo de Lornes las alegres voces de los tres nietos del comandante.

Enrique venía á Francia á reunirse con su mujer y se había ido á vivir con su padre, al que pensaba no abandonar jamás.

Al año siguiente otro Luis hizo renacer la sonrisa en los labios del abuelo. Pero el buen señor no se olvidaba nunca del primogénito á quien no había conocido.

Todas las mañanas, hasta el día de su muerte, iba al cementerio de la vecina aldea y se detenía largo rato ante una losa de marmol, en la que se leía estas palabras:

Luis de Lornes

muerto á la edad de nueve años

llorado

por su padre y su madre

y sobre todo

por su abuelo.

A. DOURLAC.

## NOTICIAS

En la reunión celebrada ayer domingo en el Círculo Republicano se acordó acudir á la próxima lucha electoral, unidos con los federales, designándose al efecto un candidato por cada partido recayendo la designación en los prestigiosos republicanos D. Camilo Pérez Pastor, exdiputado de las constituyentes y D. Francisco Linares Such.

El último número de la interesante publicación *Revista de los Tribunales* que dirige en Madrid D. Francisco Lantres, contiene el siguiente sumario:

I. Del informe pericial médico en los juicios orales, por D. Antonio Soto y Hernández.

II. La mayor edad en España, por D. Luis Montón y Ocampo.

III. Consulta: Comunidad de bienes. Personalidad derivada de una partición privada.

IV. Variedades: El programa jurídico del Gobierno; Un nombramiento comentado; Ley para obreros sin trabajo; Protestos de letras; Celos póstumos; Legado con condición; Una causa célebre por envenenamiento; El ejercicio de la Abogacía en Cuba; Vías de comunicación en España; Las fuerzas hidráulicas de España,

V. Personal.

VI. Vacantes.

VII. Libros recibidos.

La Cámara de Comercio de Zaragoza ha dirigido al ministro de Hacienda una exposición encaminada á pedir al gobierno que ponga mano en la circulación de duros sevillanos y alicantinos, aceptados unas veces y rechazados otras, colocando al comercio en dificultad grave, pues la perfecta acuñación de esos duros ilegítimos hace muy difícil distinguirlos de los verdaderos.

Después de hacer constar que la clandestina fabricación continúa realizándose desde hace años sin que la

policía pueda descubrirla, la Cámara termina su exposición pidiendo «la inmediata realización de todas aquellas gestiones de policía y vigilancia que estimen necesarias al objeto de poner definitivo término á esa fabricación punible y clandestina, interesando, además, para evitar perjuicios, que con la mayor urgencia se dicten las órdenes oportunas para que esos duros ilegítimamente acuñados, sean recogidos ó se admitan sin reparo por el Banco de España, establecimientos de crédito y el Tesoro, como moneda legal en cuantos cobros y pagos se verifiquen.

Se encuentran en Alicante los señores D. Miguel Soler, aplaudido bajo de zarzuela; D. Pablo Gorgó, conocido director de orquesta y D. José Maestre Vera, gobernador civil que ha sido de varias provincias.

Ha fallecido en Torrevieja donde se hallaba veraneando, la señora doña Dolores Peregrin de Escosura, hija del presidente de la Cámara de Comercio de Cartagena.

Por el señor juez de instrucción de Elche se ordena la presentación en aquel juzgado de Antonio Campos Antón y un tal Daniel, conocido por el «Madrileño», para responder de los cargos que les resultan en el sumario contra ellos instruídos por el delito de robo.

Por D. Enrique M.<sup>a</sup> Ripoll se han despachado por la Aduana cincuenta aparatos Errierson y un cuadro de cien números para la Central del grupo telefónico de Elche.

El octavo concurso nacional que se celebrará en el campo de tiro de la representación de Alicante, tendrá lugar durante los días 14 al 27 de Septiembre ambos inclusive.

Vendrán socios de las representaciones de Madrid, Badajoz, Jerez, Cádiz, Huesca, Zaragoza, Logroño, Murcia, Cartagena, Pozo Estrecho, Mazarrón, Valencia y Barcelona.

## Caja de Ahorros

Las horas de oficina en la Caja especial de ahorros de Alicante, son de 8 de la mañana á 2 de la tarde, distribuidas en la siguiente forma:

De 8 á 10 renovaciones de alhajas y ropas.

De 10 á 1 y 1/2 empeños y desembolsos de alhajas y ropas.

De 8 á 12 préstamos, con garantía personal.

De 12 á 2 imposiciones y reintegros.

Los aspirantes al Magisterio primario que deseen cursar oficialmente en esta Escuela Normal las asignaturas que determina el Real decreto de 23 de Septiembre de 1903, para los grados elemental y superior presentarán en la Secretaría de la misma escuela sus respectivas sollicitudes, durante todo el mes de Septiembre próximo.

Nuestro paisano el valiente matador de toros Julio Martínez «Templaito», ha sido contratado para torear en la plaza de toros de Valencia en unión de «Guerrero» el día 4 del próximo Septiembre.

## El alma Comercial

El comercio, la banca, la industria, los escritorios de las grandes sociedades fabriles é industriales, las oficinas oficiales y particulares, y en general en todos los sitios donde se trabaja, están de enhorabuena, puesto que pueden dar principio á los grandes trabajos de propaganda, busca de mercados é investigación de plazas comerciales, profesiones, etcétera, aprovechando el colosal trabajo que, gracias á una organización especial de servicios de información, han conseguido reunir los editores, señores Bailly-Bailliére é Hijos, en los tres voluminosos tomos que constituyen su «Anuario del Comercio» para 1905, que acaban de publicar. Este libro, que por sus propios méritos ha alcanzado una reputación universal, colocándose al nivel de los mejores «Anuarios extranjeros», es no solamente el único y más completo «Anuario del Comercio» de España, sino que también de Portugal, Cuba, Puerto Rico, Repúblicas Hispano-Americanas, porque lo contiene todo: forma de gobierno de los diversos países que describe, ministerios, municipios, juzgados, centros de enseñanza, consumos, correos, telégrafos, ferrocarriles, empresas navieras, beneficencia, aranceles de aduanas, comercio, industria, agricultura, nombres, apellidos y domicilios de todo el que ejerce una profesión en cualquier pueblo, por pequeño que sea, donde se hable español y portugués.

En una palabra, el «Anuario del Comercio Bailly-Bailliére» es el libro en donde todas las clases sociales encuentran materia de consulta sobre cuanto puedan desear en direcciones oficiales y particulares, en datos de fabricación y producción; noticias diplomáticas, de comercio é industria, y el medio único de ponerse en comunicación unos países con otros y el productor con el consumidor.

De venta en todas las librerías al precio de 25 pesetas.

## CAFE SUIZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.

## SERVICIO ESMERADÍSIMO

Se sirve cerveza á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirve el exquisito Café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caraolillo.

ESPLANADA, 53 y VICTORIA, 2.

## PASTOR

Cirujano-dentista

Princesa, 6, principal.—Alicante

Dentaduras artificiales de todas clases, sistemas colocadas sin necesidad de extraer las raíces. Operaciones sin ningún dolor por medio de los mejores anestésicos locales.

COMPOSTURAS EN EL ACTO

IMPRESA «PROGRESO».—CASTAÑOS, 57

# Anuncios



Tipografía

“PROGRESO”  
Calle Castaños, núm. 57.--ALICANTE

Se hacen periódicos,  
tarjetas comerciales,  
de visita, talonarios  
y toda clase de impresos.

CASA FUNDADA EN 1847.  
**EMPLASTOS POROSOS de Alcock**

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres).



Para dolores en la región de los Ríñones ó para la Debilidad de las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba. Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro. Para **Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.**

Los Emplastos de Alcock son los originales y los únicos genuinos.

*Brandreth*



Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Oídos, y otras partes, ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento, y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

**AVISO:** Como todas las cosas buenas, los Emplastos de Alcock han sido imitados; pero solo superficialmente. Ninguna posee las virtudes sanativas, fortalecientes, y aliviantes de dolor que poseen los de Alcock. Ademas, son absolutamente sanos, porque no tienen belladona, Opio, ni ningún otro veneno. Inoleta Vd. en que le vendan el genuino.

Fundada 1752:  
**PÍLDORAS DE BRANDRETH**

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & Cia, Barcelona.

*Brandreth*

**LA HARINA MALTEADA VIAL**

**AUTODIGESTIVA**

es la única que se digiere por sí sola

Recomendada para los **NIÑOS ANTES Y DESPUÉS DEL DESTETE**, durante la dentición y el crecimiento, como el alimento más agradable y fortificante. Se prescribe también a los estómagos delicados y a todas las personas que digieren difícilmente.

PARIS, 8, Rue Vivienne,  
Y EN TODAS LAS FARMACIAS.



Delicias del Tocador.  
**Artículos Indispensables**  
Para El Bello Sexo.

“El Perfume Universal...”

**AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN**

Para el Pañuelo, Tocador y Baño.

**TÓNICO ORIENTAL para el cabello.**

Perfuma y suaviza el Cabello. Da vigor a las raíces. Limpia la caspa. Impide las canas y la caída del cabello.

**CUIDADO CON LAS FALSIFICACIONES!**  
Exíjase siempre la “Marca Industrial” con el nombre de **LANMAN & KEMP, NEW YORK.**

**ZOMOL TERAPIA**

**EL ZOMOL PLASMA MUSCULAR**  
(Jugo de carne desecado)  
PREPARADO EN FRIO, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda. Prescrito en la

**TUBERCULOSIS, la NEURASTERIA, la CLOROSIS, la ANEMIA, la CONVALESCENCIA, etc.**

Tres cucharaditas de café de Zomol representan **EL JUGO DE 200 GRAMOS DE CARNE CRUDA.**

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.